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VORWORT DES 1. VORSITZENDEN 
AUTOR JOHANN SCHEIBLE 
 

Liebe SV 08er, 
 

die Winterpause ist vorbei und alle Mannschaften 
bereiten sich seit Wochen intensiv auf die zweite 
Saisonhälfte vor. In der Vorrunde hat uns vor allem 
unsere Erste Mannschaft viel Freude bereitet und 
sich mit erfrischendem und zielstrebigem Fußball 
in der Landesliga wieder mehr als etabliert. Die 
Mannschaft befindet sich in der Spitzengruppe auf 

Platz 2, wo sie sich offenbar sehr wohl fühlt. Wir alle dürfen gespannt 
sein, welcher Tabellenplatz am Ende zu Buche stehen wird. 
 

Unsere 2. Mannschaft musste nach der Anfangseuphorie der ebenfalls 
neuen Klasse Tribut zollen und wurde in der Kreisliga A zwischenzeitlich 
bis auf den letzten Tabellenplatz durchgereicht. Doch davon konnte man 
sich bis zur Winterpause wieder absetzen. Aktuell steht die Mannschaft 
wieder über dem Strich. Sollte sich im Team die Erkenntnis durchsetzen, 
dass eine höhere Spielklasse auch mehr Engagement voraussetzt, dann 
muss uns um die Mannschaft nicht bange sein. 
 

Die Jugendmannschaften, in Ihrer ersten Saison unter dem Dach des 
„JFV Region Laufenburg“, haben größtenteils einen sehr guten Start 
hingelegt und sind alle in Ihren Ligen etabliert. Dies gilt es in der zweiten 
Saisonhälfte zu bestätigen. Es gibt in diesem neu gegründeten und viel 
beachteten Verein noch so einiges zu bewältigen. Dies bedarf aber der 
vollen Unterstützung aller Stammvereine. Wir sind hier auf einem sehr 
guten Weg und ich bin mir auch sicher, dass der JFV Region Laufenburg 
eine sehr gute Entwicklung nehmen wird. 
 

Hinter den Kulissen hat sich sehr viel getan. Wenn ein Verein sich 
weiterentwickelt und Souveränität und Konstanz ausstrahlen möchte, 
dann werden Aufgaben und Arbeitsumfang ohne Frage größer. Deshalb 
war es auch unumgänglich die Vorstandschaft zu erweitern, um den 
höheren Arbeitsanfall auf mehrere Schultern zu verteilen. Doch nicht 
nur innerhalb der Vorstandschaft ist es uns gelungen, Personen zur 
Mitarbeit zu gewinnen.  
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VORWORT DES 1. VORSITZENDEN 
AUTOR JOHANN SCHEIBLE 

Vor allem im Hintergrund gibt es einige sehr engagierte 
Mitglieder, die sich mit Freude in neue Aufgaben und 
Herausforderungen einbringen und sehr viel zum Wohle des SV 08 
beitragen, ohne dabei im Rampenlicht zu stehen. Hierfür möchte ich 
mich sehr herzlich bedanken.  
 

Dass man sich vom Erfolg nicht blenden lässt und auch immer wieder 
versucht noch einen Schritt weiterzukommen, zeigen auch die 
Aktivitäten, die in der Winterpause mit sehr viel Engagement angepackt 
wurden, um den zu kleinen Aktivkader zu erweitern. Dass die 
Mannschaft um Frank Rudigier hier ganze Arbeit geleistet hat, können 
Sie in diesem Heft ab Seite 11 nachlesen. 
 

Worauf wir unser Augenmerk auch in Zukunft sehr stark richten müssen 
ist die Integration von eigenen Jugendspielern in den Aktivbereich. 
Hierfür stehen zweifelsohne stellvertretend die Namen von Olaf und 
Reinhold Malzacher, die in den Abschlussjahrgängen derzeit damit 
beschäftigt sind, Ihren Jungs, die auch schon in jüngeren Jahrgängen 
geformt wurden, den letzten Schliff und das nötige Rüstzeug zum 
Übergang in den Aktivbereich mitzugeben. Diese Arbeit kann man nicht 
genug honorieren, prägt sie doch unsere Zukunft.  
 

Die gute Entwicklung unseres Vereins wird fraglos auch durch die lang 
anhaltende und treue Unterstützung unserer Sponsoren und Gönner 
ermöglicht. Dafür möchte ich mich hier nochmals ausdrücklich sehr 
herzlich bedanken. Unser neues Sponsoringkonzept wurde von den 
Inserenten und Sponsoren gut aufgenommen und macht uns Mut auf 
diesem Wege fortzufahren. 
 

Dass ein Verein dieser Größenordnung auch die Unterstützung der 
eigenen Stadt braucht, um dies alles zu bewerkstelligen steht außer 
Frage, auch hierfür bedanken wir uns recht herzlich für die Taten und 
guten Gespräche was unsere Zukunft anbetrifft. 
 

Nun aber wünsche ich Ihnen viel Freude beim Lesen und Schmökern der 
3. Ausgabe unserer Vereinsnachrichten und freuen Sie sich mit uns auf 
eine interessante und hoffentlich spannende Rückrunde mit unseren 
Mannschaften und mit unserem Verein. Wir fühlen uns vorbereitet. 
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DIE NEUEN VOSTANDSMITGLIEDER  
AUTOR MICHAEL RUDIGIER  

 
 
Während der letzten Generalversammlung wurden folgende drei 
Neuzugänge in die Vorstandschaft des SV 08 gewählt: 
 

Ben SCARAVILLI, Zweiter Jugendleiter  
Mobil: +49 173 8061802 | ben.scaravilli@sv-08.de 
 

 Unterstützung/Vertretung des Jugendleiters 
 Passwesen Jugendspieler des SV 08 
 Mitplanung + Mitwirken bei Jugendturnieren 

 
 

Giuseppe INDELICATO, Beisitzer Jugend 
Mobil: +41 79 467 71 79 | giuseppe.indelicato@sv-08.de 
 

 Ansprechpartner Kooperation mit FC Basel 
 Organisation der Jugendturniere  
 Ansprechpartner Jugendspieler SV 08/JFV 

 
 
Carmen KÖHLER, Beisitzerin Controlling 
Mobil: +49 1512 4274095 | carmen.koehler@sv-08.de 

 Budgetverwaltung 
 Rechnungseingangskontrolle 

 
 

Dagegen aus der Vorstandschaft ausgeschieden sind Philipp Scheible 
(bisher Controlling) sowie Henning Mönig (Beisitzer). Der SV 08 
Laufenburg bedankt sich bei beiden für die geleistete Arbeit und das 
Engagement in den vergangenen Jahren.  
 
Philipp bleibt dem SV 08 als Aktivtorhüter, Henning als Jugendtrainer 
und AH-Mitglied erhalten. 
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SPORTLICHER RÜCK- UND AUSBLICK 
AUTOR FRANK RUDIGIER - SPORTLICHER LEITER - 
  

Liebe Sponsoren und Gönner,  
liebe Mitglieder & Fans des SV 08, 
 
unsere Erste Mannschaft hat sich eindrucksvoll im 
überbezirklichen Fußball zurück gemeldet. Als 
Aufsteiger, hat man im Winter bereits sein 
gestecktes Saisonziel Klassenerhalt erreicht und 
kann somit sorgenfrei in die Rückrunde gehen. 

    
Nicht weniger als der zweite Tabellenplatz steht aktuell zu Buche. Die 
konstant starken Leistungen, die das Team in der Vorrunde gezeigt hat, 
lassen den ein oder anderen schon von mehr träumen. Zweifelsfrei 
verfügt die Mannschaft über ein sehr großes Potential, dennoch darf 
man nicht vergessen, dass sich das Team von Michael Wasmer noch im 
Entwicklungsprozess befindet und Rückschläge mit einkalkuliert sind. Es 
gilt den eingeschlagenen Weg konstant weiter zu gehen und so lange 
wie möglich auf der Erfolgswelle zu schwimmen. Was am Ende der 
Saison rausspringen wird, werden die kommenden Monate zeigen. 
 
Eine wichtige Personalentscheidung konnte bereits Anfang Januar fixiert 
werden. Michael Wasmer und sein gesamtes Trainer- und Betreuerteam 
haben dem Verein ihre Zusage für eine weitere Spielzeit erteilt. Die 
zurückerlangte Kontinuität auf der Trainerbank der Ersten Mannschaft 
ist mit Sicherheit ein wesentlicher Baustein für den derzeitigen 
sportlichen Erfolg. Seit dem Amtsantritt, konnten die Ergebnisse und 
Leistungen kontinuierlich gesteigert werden. Darüber hinaus galt es in 
der Winterpause primär, den durch Abgänge und Verletzungen 
geschrumpften Kader qualitativ und quantitativ zu ergänzen. Mit, neben 
Rückkehrer Sandro Knab, fünf vielversprechenden Neuzugängen, die 
nachfolgend noch näher vorgestellt werden, sehen wir uns für die 
Rückrunde gut aufgestellt. Lediglich Aleksandar Ristic hat sich aus 
beruflichen Gründen leider dazu entschlossen, zurück in die Schweiz zu 
wechseln. Ihm wünschen wir für die Zukunft alles Gute und danken ihm 
für den geleisteten Einsatz. 

11 



Gabriela´s Blumenecke

Landstraße 21

79730 Murg / Hänner

Tel.: 0 77 63 / 2 09 57

gabrielas-blumenecke@t-online.de

Öffnungszeiten:

Montag - Freitag 08:00 - 12:30 Uhr

 14:30 - 18:00 Uhr

Samstag 08:00 - 13:00 Uhr



SPORTLICHER RÜCK- UND AUSBLICK 
AUTOR FRANK RUDIGIER - SPORTLICHER LEITER - 
Dass die Zweite Mannschaft vor einer schwierigen Saison 
steht, war allen Beteiligten im Vorfeld bewusst. Als Aufsteiger konnte 
die Zielsetzung nur Klassenerhalt lauten. Nach einem sehr guten Start 
kam das Team leider in einen Negativstrudel, an dessen Ende 
bedauerlicherweise die Trennung von Trainer Fabio Cocuzza stand.  

Möglichst viele Jubelszenen wie hier im Bild wünschen sich die Fans für 
die Rückrunde sowohl für die ERSTE als auch für die ZWEITE  

Herbert Scherzinger signalisierte dankenswerterweise spontan seine 
Bereitschaft, dem Verein zu helfen. Mit sechs Punkten aus den letzten 
drei Partien, gelang es dem Team im Schlussspurt, außerhalb der 
Abstiegszone zu überwintern. Die Platzierung oberhalb des Strichs, gilt 
es nun in der Rückrunde bis zum Ende zu verteidigen. Mit Mansour 
Ndow konnte ein viel versprechender Offensivspieler vom FC Tiengen 
zurückgeholt werden, der bei diesem Vorhaben tatkräftig mithelfen soll. 

Ich wünsche Ihnen allen viel Vergnügen und spannende Partien in der 
Rückrunde hier bei uns im Waldstadion. Gleichzeitig danke ich Ihnen für 
Ihre Unterstützung und Wertschätzung, die Sie dem Verein entgegen 
bringen. 

Frank Rudigier, Sportlicher Leiter 
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UNSERE NEUZUGÄNGE WINTER 2020 
AUTOR FRANK RUDIGIER - SPORTLICHER LEITER - 
 

Die Winterpause haben wir dazu genutzt, den Mannschaftskader 
unserer ERSTEN gezielt zu erweitern. Elias Willmann rückt von unserer 
ZWEITEN in den Kader der ERSTEN. Neu hinzu kommen (Foto von links): 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 

 

Raphael Scherzinger (28), Nationalität: Deutschland, Position: Torhüter 
Bisherige Stationen: FC 08 Bad Säckingen 

Andreas Tsioskas (18), Nationalität: Griechenland, Position: Mittelfeld 
Bisherige Stationen: Akadimia I, Griechenland, seit 2019 in Deutschland  

Mike Heyde (25), Nationalität: Deutschland, Position: Mittelfeld 
Bisherige Stationen: FC Wallbach seit 2013 

Alexander Schneider (20), Nationalität: Deutschland u. Russ. Föderation  
Bisherige Stationen: seit 2015 SV Weil, Position: Mittelfeld  

Labinot Halili (25), Nationalität: Albanien, Position: Mittelfeld 
Bisherige Stationen: Hambacher Spielverein, seit 2018 VfB Waldshut  

Sandro Knab (26), Nationalität Deutschland, Position; Mittelfeld, Sturm  
Bisherige Stationen: SC Freiburg, 5 Jahre SV 08, Grasshopper Club ZH 
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INTERVIEW MIT DEM BÜRGERMEISTER  
JOHANN SCHEIBLE BEFRAGTE ULRICH KRIEGER  

JS: Herr Krieger, der SV 08 Laufenburg hinterfragt sich selbst immer 
wieder. Was liegt da näher, als sich von oberster Stelle ein Feedback 
darüber einzuholen, wie unser Verein in der eigenen Stadt 
wahrgenommen wird. 
 

Wie sehen Sie als Bürgermeister den SV 08 
Laufenburg insgesamt? 
 

UK: Der SV 08 Laufenburg ist ein toller Verein mit 
viel Tradition, welcher sportlich nicht nur für die 
Stadt, sondern für den ganzen Bezirk Hochrhein ein 
Aushängeschild ist. Persönlich freut es mich sehr, 
dass der SV 08 sich auch am städtischen Geschehen 
beteiligt und z. B. an der Städtlefasnacht oder an 
der Altstadtweihnaht teilnimmt.  

 

JS: Was „erwartet“ die Stadt von einem Verein wie dem SV 08, um das 
kulturelle Leben und das Gemeinschaftsgefühl innerhalb der Stadt zu 
stärken? Viele Mitglieder unseres Vereins sind in Laufenburg ja auch 
noch in anderen Vereinen und Institutionen tätig.  

 

UK: „Erwartungen“ zu formulieren, ich glaube, das wäre nicht 
angemessen. Davor habe ich zu viel Respekt vor dem Ehrenamt und 
weiß, wie viel Einsatz es abverlangt, sich in seiner Freizeit für etwas zu 
engagieren. Aber wie eingangs bereits gesagt, schätze ich es sehr, dass 
sich der SV 08 stark ins städtische Geschehen einbringt. 

 
Ich bin allerdings auch davon überzeugt, dass nur so eine Stadt 
funktioniert. Und für mich ist eine Stadt immer dann besonders 
lebenswert, wenn die Einwohnerinnen und Einwohner sich selbst als Teil 
der Stadt begreifen und das soziale und gesellschaftliche Leben 
miteinander gestalten. Schließlich lebt die Stadt einerseits von den 
vielen ehrenamtlichen Angeboten, welche unsere Vereine machen und 
andererseits von den kulturellen Veranstaltungen wie z. B. Fasnacht und 
Altstadtweihnacht. Damit solche Veranstaltungen funktionieren, braucht 
es dann allerdings viele Akteure.  
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INTERVIEW MIT DEM BÜRGERMEISTER  
JOHANN SCHEIBLE BEFRAGTE ULRICH KRIEGER  

 
 
Letztlich spüre ich jedoch immer wieder aufs Neue, dass solche 
Veranstaltungen die gemeinsame Identität unserer Stadt fördern.  

JS: Der SV 08 versteht sich auch als Botschafter der Stadt. Wurden Sie 
in ihrer Eigenschaft als Bürgermeister über die Stadtgrenzen 
hinausgehend, schon einmal auf den SV 08 angesprochen? Wenn ja, 
mit welchem Hintergrund? 
UK: Ich werde sehr oft auf den SV 08 angesprochen. Insbesondere die 
Aufbruchsstimmung und die Erfolge der letzten Jahre werden von außen 
sehr genau registriert. Im Bekanntenkreis ist der SV 08 ebenso 
regelmäßig Gesprächsthema, wenn wir über den Amateurfußball 
diskutieren. Dabei wird deutlich, dass der SV 08 in der Region als Nr. 1 
im Fußball wahrgenommen wird. Das macht mich sehr stolz.   

JS: Angenommen Ihre Kinder würden sich zum Fußball beim SV 08 
entschließen. Welche Anforderungen würden Sie an unseren Verein 
stellen, um Ihre Kinder gut und sicher „aufgehoben“ zu sehen? 
UK: Ich würde mir natürlich zu allererst wünschen, dass meine Kinder 
genauso viel Spaß am Fußball vermittelt bekommen, wie der Papa selbst 
am Fußball Freude hat. 
Es wäre darüber hinaus aber auch schön, wenn die Kinder auch Werte 
wie Kameradschaft, Fairness, Respekt usw. vermittelt bekämen, um 
selbst zu erfahren, wie wertvoll Vereine für die Gesellschaft sind. 

Umgekehrt wäre es mir wichtig, dass die Eltern die Leistungen des 
Vereins schätzen und es nicht als selbstverständlich ansehen, was der 
Verein z. B. in der Jugendarbeit leistet. Der Verein sollte deshalb 
durchaus von Beginn an kommunizieren, dass eine Mitgliedschaft im 
Verein nicht nur das pünktliche Bezahlen des Mitgliedsbeitrags ist, 
sondern Mitglied im Verein auch bedeutet, sich darüber hinaus am 
Vereinsleben zu beteiligen und sich in Arbeitsdiensten einzubringen. 
Schließlich fördert das sowohl das Zusammengehörigkeitsgefühl als auch 
das Miteinander.  
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INTERVIEW MIT DEM BÜRGERMEISTER  
JOHANN SCHEIBLE BEFRAGTE ULRICH KRIEGER  

 
 
JS: Im letzten Jahr gab es ja den viel beachteten Zusammenschluss der 
örtlichen Fußballvereine zu einem gemeinsamen Jugendverein „JFV 
Region Laufenburg e.V.“ Wie haben Sie als Bürgermeister diese 
Entscheidung aufgenommen und welches Feedback können Sie uns 
zum jetzigen Zeitpunkt geben? 

 
UK: Als Herr Rieple und Herr Berger auf mich damals zugekommen sind, 
war ich zunächst davon überrascht, dass es gelungen ist, so viele Vereine 
mit ins Boot zu bekommen. Ich bin jedoch gleich davon überzeugt 
gewesen, dass der Schritt richtig war. Es ist für die Zukunft der 
Stammvereine wichtig, dass alle Jugendmannschaften besetzt werden 
können, um auch künftig spielfähige Aktivmannschaften zu haben. 
Ebenso ist es wichtig, dass alle Jugendspieler entsprechend ihrer 
Fähigkeiten zum Einsatz kommen können, um die Lust am Fußball zu 
erhalten. Dafür braucht es Jugendmannschaften in unterschiedlichen 
Spielklassen. Beides ist durch die Gründung des JFV möglich geworden.  
 
JS: Der demografische Wandel schreitet auch in unserer Region weiter 
voran. Es gab in den letzten Jahren, um die Stärken zu bündeln, vor 
allem im kulturellen Bereich bereits viele Vereinszusammenschlüsse. 
Einzelne Vereine, auch Fußballvereine, werden in Zukunft allein die an 
Sie gestellten Anforderungen nicht mehr erfüllen können, In wie weit 
sieht die Stadt dies auch als Chance, das Vereinsleben, das ja essenziell 
ist für die Gemeinschaft in einer Stadt, zusammenzuführen und zu 
zentralisieren? 
 
UK: Ich glaube, die Gründung des JFV ist ein gutes Beispiel dafür, wie 
man es richtig macht. Es bedarf dem Willen aller Beteiligten, einen 
solchen Schritt zu gehen. Schließlich ist der Verein ein freiwilliger 
Zusammenschluss von Gleichgesinnten.  
 
Wenn bei einem Zusammenschluss nicht alle mitziehen, sollte man sich 
einen solchen Schritt gut überlegen, da dies schnell auch an die Substanz 
eines Vereines gehen kann. 
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INTERVIEW MIT DEM BÜRGERMEISTER  
JOHANN SCHEIBLE BEFRAGTE ULRICH KRIEGER  

 
 
Die Stadt selbst kann in dieser Rolle für fusionswillige Vereine im 
Hintergrund beratend und unterstützend tätig sein, so wie sie das beim 
JFV war.  

JS: Vielleicht noch ein Wort zum Thema Stadionsanierung, dessen 
Notwendigkeit und Priorität?  
 

UK: An vielen Stellen im Waldstadion sieht man, dass Sanierungsbedarf 
besteht. Ich bin Ihnen und Ihrem Vorstandsteam für die umfassende 
Bestandsaufnahme der Mängel sehr dankbar. Wir haben darauf 
aufbauend nun ein Sanierungspaket schnüren können.  

 
Der Gemeinderat hat zwischenzeitlich in den Haushalt 2020 und für die 
Folgejahre Mittel in Höhe von 300.000 € aufgenommen. Im Mittelpunkt 
der Sanierungsmaßnahmen stehen dabei vor allem die Fluchtlicht- und 
Beregnungsanlage sowie das Dach des Geräteschuppens sowie eine 
Vielzahl kleinerer Maßnahmen. Für die Co-Finanzierung wurden bereits 
erste Zuschussanträge gestellt, weitere werden derzeit vorbereitet. 
Nach deren Bewilligung werden wir die einzelnen Maßnahmen im Detail 
planen und umsetzen. Für die Umsetzung müssen wir Stand heute von 
einem Zeitrahmen von ca. 2 Jahren ausgehen.  

JS: Vielen Dank Herr Krieger für Ihre Zeit und die Bereitschaft unsere 
Fragen zu beantworten. Der SV 08 Laufenburg wünscht Ihnen 
weiterhin eine gute Hand für Ihre Entscheidungen. 

 
22 



INTERVIEW MIT DEM BÜRGERMEISTER  
JOHANN SCHEIBLE BEFRAGTE ULRICH KRIEGER  
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JFV war.  

JS: Vielleicht noch ein Wort zum Thema Stadionsanierung, dessen 
Notwendigkeit und Priorität?  
 

UK: An vielen Stellen im Waldstadion sieht man, dass Sanierungsbedarf 
besteht. Ich bin Ihnen und Ihrem Vorstandsteam für die umfassende 
Bestandsaufnahme der Mängel sehr dankbar. Wir haben darauf 
aufbauend nun ein Sanierungspaket schnüren können.  

 
Der Gemeinderat hat zwischenzeitlich in den Haushalt 2020 und für die 
Folgejahre Mittel in Höhe von 300.000 € aufgenommen. Im Mittelpunkt 
der Sanierungsmaßnahmen stehen dabei vor allem die Fluchtlicht- und 
Beregnungsanlage sowie das Dach des Geräteschuppens sowie eine 
Vielzahl kleinerer Maßnahmen. Für die Co-Finanzierung wurden bereits 
erste Zuschussanträge gestellt, weitere werden derzeit vorbereitet. 
Nach deren Bewilligung werden wir die einzelnen Maßnahmen im Detail 
planen und umsetzen. Für die Umsetzung müssen wir Stand heute von 
einem Zeitrahmen von ca. 2 Jahren ausgehen.  

JS: Vielen Dank Herr Krieger für Ihre Zeit und die Bereitschaft unsere 
Fragen zu beantworten. Der SV 08 Laufenburg wünscht Ihnen 
weiterhin eine gute Hand für Ihre Entscheidungen. 
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AUTOR MICHAEL RUDIGIER - VORWORT  

In Ausgabe 01 der Vereinsnachrichten haben wir an 
dieser Stelle vor gut einem Jahr zum ersten Mal 5 
Eckpfeiler vorgestellt, welche als Leitfaden für unser 
alltägliches Vereinsleben dienen sollen.  
 

Des Weiteren hat sich die Vorstandschaft im 
Rahmen einer erstmals durchgeführten Befragung 
kritisch in den fünf Themenbereichen selbst 

bewertet aber auch von extern bewerten lassen. Nun war es an der Zeit, 
dieselbe Befragung nochmals durchzuführen. 
 

Erfreulicherweise konnte dabei in vier der fünf Kategorien ein 
verbesserter Durchschnittswert erreicht und somit auch der 
Gesamtdurchschnitt um 0,5 Punkte erhöht werden. 
 

Sicherlich hat die überragende Vorrunde unserer Ersten maßgeblich zu 
diesem verbesserten Ergebnis beigetragen. Aber auch in anderen 
Bereichen, sowohl sportlich als auch außersportlich konnte Einiges 
bewegt und erreicht werden. Dieser Trend wurde auch durch die 
durchwegs positiven Rückmeldungen seitens der Mitglieder auf der 
letzten Generalversammlung untermauert, was die Vorstandschaft 
natürlich motiviert den eingeschlagenen Weg auch künftig mit vollem 
Engagement weiterzugehen und weitere Aufgaben entsprechend 
anzugehen. 
 

Aber natürlich bedarf es für eine vollständige 360° Rundumbewertung 
die Meinung und Beurteilung vieler. Je mehr Feedback die 
Vereinsführung aus dem Kreis der Vereinsmitglieder bekommt, desto 
einfacher wird es für die Vorstandschaft ihr Handeln zu kontrollieren, 
sich zu hinterfragen und ggfs. notwendige Korrekturmaßnahmen 
einzuleiten. 
 

Jegliche Kritik, egal ob positiv oder negativ, ist seitens der 
Vereinsführung gewünscht. Bitte helfen Sie uns und senden sie ihre 
Meinung (und/oder Fragen) via E-Mail an: michael.rudigier@sv-08.de 
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LEITBILD UND VEREINSZIELE  
AUTOR MICHAEL RUDIGIER - DIE 5 ECKPFEILER DES SV 08  
 
 
Auch in den nächsten Ausgaben werden wir Ihre Meinung wieder 
berücksichtigen und die einzelnen Bereiche neu bewerten. 
 
DIE 5 ECKPFEILER DES SV 08  
 
 
Heimat & Tradition 
Wir sind stolz auf unseren Verein und seine Geschichte und 
repräsentieren ihn dementsprechend in Nah und Fern. 
  
 Erfolgsgeschichte seit 1908 
 SV 08 ist als Vertreter Laufenburgs weit über 

Waldstadion und Stadtgrenzen hinaus bekannt 
 Wir stehen für Kontinuität und handeln trotz 

unseres Traditionsbewusstseins stets 
zukunftsorientiert. 

Statusbeurteilung  
3/20: 4,5 von 5 
Pkt.  +0,0  

 

 
 

Engagement 
Wir helfen alle mit, um ein bestmögliches Umfeld zu schaffen, in 
welchem wir die Basis für stetige Weiterentwicklung und das Erreichen 
unserer Ziele legen können. 
  
 Ehrenamt mit „professionellen“ Strukturen 
 Teamwork: jeder gibt, jeder bekommt 
 Teilnahme an außersportlichen Arbeitseinsätzen 
 Transparente Organisation mit aktiver 

Feedbackkultur 
 Eigenverantwortung, Eigeninitiative und  

Freude am Vereinsleben 

 
Statusbeurteilung  
3/20: 3,5 von 5 
Pkt.  +0,5  

 

 

 

25 



Genießen Sie den herrlichen Blick auf 

den Rhein in unserem Biergarten.

Öffnungszeiten: 11.30 - 14.30 Uhr

 17.30 - 22.00 Uhr

 Dienstag Ruhetag

Telefon: 0 77 63 / 8 03 04 47 · www.altepost-laufenburg.de

gewerbestraße 25 � D-79725 laufenburg � +49 77 63 / 8 04 98-33

info@druckerei-roessler.de � www.druckerei-roessler.de

regional gedruckt, hier in laufenburg



LEITBILD UND VEREINSZIELE  
AUTOR MICHAEL RUDIGIER - DIE 5 ECKPFEILER DES SV 08  
 
Ausbildung 
Wir tun alles dafür, um uns stetig zu verbessern und setzen unsere 
Kompetenzen entsprechend ein. 

  

 Durchgängiges sportliches Konzept 
 Jugendarbeit als Basis  
 Trainerausbildung 
 Kooperationen mit Fremdvereinen  
 Sportliche und soziale Ausbildung: Fair play  

 

 
Statusbeurteilung  
3/20: 3,5 von 5 
Pkt.  +0,5 

 
  

Sportlicher Erfolg 
Wir arbeiten zielorientiert und gelangen mit Leidenschaft und Spaß 
zum Erfolg. 

  

 Ziele setzen und mit Strategie erreichen 
 Überregionaler Fußball mit 1. MS, A-, B- C-Jgd. 
 Stabiler Unterbau durch 2. Mannschaft 
 Durchgängige Besetzung aller Jahrgänge  
 eine Top-Adresse am Hochrhein 

 
Statusbeurteilung  
3/20: 4,0 von 5 
Pkt.  +1,0 

 
 
Identifikation 
Wir sind ein Club für Alle. 

  

 Fußballleidenschaft 
 Damenabteilung gewünscht 
 Sportliches Angebot neben Fußball 
 Außersportliches Angebot 
 Treffpunkt für Alt & Jung 
 Kameradschaftlicher Umgang 
 Familienverein 

 
3/20: 3,0 von 5 
Pkt.  +0,5 

 
 

 
  

GGeessaammttbbeeuurrtteeiilluunngg  MMäärrzz  22002200::  33,,55  vvoonn  55  PPkktt..  
 +0,5 zum Vorjahr 

 

   
Michael Rudigier, Beisitzer Langzeitprojekte 
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25 JAHRE TEAM-BETREUER 
AUTOR JÜRGEN RUDIGIER 

Es war die Zeit als die großen Erfolge des Aufstiegstrainers Hansjörg 
Rotzinger ausblieben und der SV 08 in gegenseitigem Einvernehmen 
einen Trainerwechsel vornahm. Hansi Rotzinger war 1992 mit seinem 
Team erstmals in die Verbandsliga aufgestiegen und hatte seine erste 
Saison gleich mit einem beachtlichen 7. Tabellenplatz und im 
darauffolgenden Jahr gar mit einem sensationellen 4. Tabellenplatz 
beendet.  

 
Erste Mannschaft 1995/1996 - hintere Reihe ganz links Klaus Bächle 

Mittlere Reihe ganz links Heiko Hildebeutel  

Die zwei Auftaktsiege zu Beginn der Saison 1994/1995 deuteten dann 
zunächst auf eine erneut erfolgreiche Saison hin, doch als dann eine 
Niederlage der anderen folgte und die bis dahin so erfolgreiche 
Mannschaft nach 8 Spieltagen auf Rang 14 platziert war, entschloss sich 
Hansi Rotzinger vom Traineramt zurückzutreten.    
   
Noch vor der Winterpause verpflichtete der Verein den Konstanzer Ex- 
Oberligaspieler Heiko Hildebeutel, der die Mannschaft zusammen mit 
dem neuen Co-Trainer Reiner Krahnert vor dem Abstieg bewahrte, die 
Saison gar auf einem beachtlichen siebten Tabellenplatz beendete. Mit 
Hildebeutel ging es dann auch in die neue Saison. Mannschaftbetreuer 
Edgar Braun hatte aber schon vor einiger Zeit angekündigt nicht mehr 
zur Verfügung zu stehen.   
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25 JAHRE TEAM-BETREUER   
AUTOR JÜRGEN RUDIGIER 

Die Nachfolge war recht bald geregelt. Klaus Bächle hatte Edi Braun 
bereits in der Rückrunde 1994 für vier Wochen vertreten und offenbar 
Gefallen an dem Job gefunden.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Offiziell übernahm Klaus das Amt des Betreuers aber erst zu Beginn der 
Saison 1995/1996. Es sollte gleich eine sehr problematische Saison 
werden.  Klaus hatte vermutlich weder damit gerechnet, dass er schon in 
seinem ersten Betreuerjahr mit dem Abstiegskampf konfrontiert würde, 
noch dass er sein Amt 25 Jahre später immer noch inne haben sollte.     

Ein viertel Jahrhundert betreut Klaus Bächle nun also die 1. Mannschaft 
der Nullachter, mit der er unzählige Höhen und Tiefen erlebt hat. 
Fünfmal ist er mit dem Team abgestiegen, viermal wieder aufgestiegen.     
    
Auf Augenhöhe mit dem 1. FC Köln, der in 25 Jahren 29 Trainer 
verpflichtete, befindet sich der SV 08 zwar erfreulicherweise nicht, doch 
wenn Klaus Bächle auf sein viertel Jahrhundert zurückblickt, waren es 
immerhin doch auch 13 Trainer, neben denen er auf der Bank saß. Auf 
meine Frage bei welchem der 13 ihm sein Job am meisten Spaß gemacht 
habe, antwortet Klaus diplomatisch: „Jede Zeit hat etwas für sich 
gehabt, wobei die Verbandsligazeit, die drei Meisterschaften oder 
Klassenerhalte kurz vor Saisonsende, wie in Herbolzheim (Foto) oder 
auch in Denzlingen, schon ganz besonders gewesen sind“.        
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Gerne erinnert er sich auch an den 4:3 Sieg im Aufstiegsspiel in Durbach 
zurück. Tiefpunkt war der 15 Punkteabzug im Jubiläumsjahr 2008. 
    
Doch das Alltagsgeschäft eines Betreuers besteht bei weitem nicht nur 
darin, mit der Mannschaft zu feiern oder zu trauern. Der Job ist 
arbeitsintensiv und nur zu meistern, wenn das Herz am Verein hängt.     

 Klaus Bächle beim Herrichten der Umkleidekabine vor dem Spiel  
  
Das Aufgabengebiet von Klaus ist umfangreich … 
 

 Verwahrung und Verwaltung Trainings- und Spielbälle  
 Organisation und Verwaltung Verbandsmaterial 
 Organisation Getränke (Wasser) für Training und Spielbetrieb   
 Einrichten der Umkleidekabine Bereitstellung der Trikots vor 

dem Spiel. Versorgung der Trikots nach dem Spiel 
 Online-Eingabe des Aufgebots im DFBnet  
 Führen der Statistik mit Info an die Redaktion der Stadionzeitung  

  

Viel Aufwand im Hintergrund, der öffentlich kaum wahrgenommen wird.  
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In 25 Jahren, so erzählt Klaus Bächle, habe er unzählige 
Sportplätze gesehen.  

 

Orte wie Schönau und Wehr habe er nach dem Abstieg 
in die Bezirksliga ja noch gekannt „aber wo um 
Himmels Willen liegen Altenburg oder Hauingen?“ Da 
habe er schon mal die Suchmaschine Google bemühen 
müssen. Nun aber freue er sich wieder in seiner 
„sportlichen Heimat Landesliga“ angekommen zu sein. 

 

Auf Kuriositäten, besondere Erlebnisse oder Rituale einzelner Spieler 
angesprochen hält er sich eher bedeckt. Nicht alles ist öffentlich! Dann 
erzählt er aber doch noch von zwei Vorfällen, die ihm spontan einfallen.  

 

„Letzte Saison hatten wir doch tatsächlich mal die Box mit den 
Kickschuhen vergessen. Das war aber nicht meine Schuld. Persönliche 
Ausrüstung wie Schuhe oder Aufwärmklamotten liegen in der 
Eigenverantwortung der Spieler/Mannschaft. Die Schuhe sind aber noch 
rechtzeitig eingetroffen. Seither frage ich aber bei Auswärtsspielen 
immer lieber nochmals nach, ob auch alles eingeladen wurde.  

 

Bei einer Fahrt nach Reute steckten wir auf der A 5 wegen eines Unfalls 
in einem Verkehrsstau. Wir haben den Gegner und den Staffelleiter 
informiert, uns im Bus umgezogen und nach verspäteter Ankunft und 
fünfminütigem Warmlaufen ging`s los. Wir haben das Spiel gewonnen. 
Das war zu Lothar Silfangs Zeiten. 

 

25 Jahre diesem Job nachzugehen ist nur möglich, wenn unsere Frauen 
auch etwas Fußball begeistert sind. An dieser Stelle ein Dankeschön an 
meine Frau, die all die Jahre mein Hobby, meine Sucht oder wie immer 
man es nennen will ertragen hat.“ 

 

Auf die Frage was sich geändert habe in den letzten 25 Jahren antwortet 
Klaus mit einem Grinsen: „Mit bald 68 Jahren bei Verletzung eines 
Spielers mit dem Notfallkoffer in der Hand über das Spielfeld spurten, 
das tue ich mir nicht mehr an. Diese Aufgabe hat zwischenzeitlich unser 
Torwart-Trainer Raffaele Cella übernommen“.     
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Wie das direkte Umfeld über Klaus Bächle denkt?  
Hier ein paar Zitate …  
 
Michael Wasmer, Trainer 
„Klaus kenne ich eigentlich schon mein ganzes Leben lang. Er war bereits 
in der Jugend mein Betreuer und ich durfte ihn auch als aktiver Spieler 
als Betreuer erleben. Dass er nun als Trainer wieder und immer noch 
mein Betreuer ist, ist eigentlich schon Wahnsinn. Klaus ist die graue 
Eminenz im Hintergrund die man eigentlich nie richtig sieht. Doch was er 
für uns Trainer und für die Mannschaft tut, ist mit Worten nicht zu 
beschreiben und mit Geld nicht zu bezahlen. Ohne ihn würde bei der 
ersten Mannschaft in Laufenburg überhaupt nichts funktionieren. Wir 
sind sehr froh, dass wir ihn haben.“ 

 

Marc Schikowski, Co-Trainer 
„Klaus ist die gute Seele des Vereins. Er hat für jeden immer ein offenes 
Ohr, ist nie schlecht gelaunt und ist für uns im Trainerteam eine 
unverzichtbare Persönlichkeit. Er nimmt den Jungs und uns alles ab, so 
dass wir uns alle ausschließlich auf das Spiel fokussieren können. Danke 
Klaus für deinen sensationellen Einsatz!“ 

 

Frank Rudigier, Sportchef 
„Klaus kann man ohne Übertreibung als Herzstück der 1. Mannschaft 
bezeichnen. Jemand der sich IMMER in den Dienst der Mannschaft stellt 
und auf den man sich zu 100% verlassen kann. Solche Originale werden 
immer seltener. Wir sind froh, Klaus beim SV 08 zu haben.“ 

 

Bujar Halili, Spielmacher 
„Wenn man ins Training kommt und sieht, dass alle Bälle und Getränke 
fertig hergerichtet sind, weiß man, dass Klaus schon da ist! Was wäre 
der SV 08 ohne Ihn?? Ich freue mich auf die kommenden Jahre mit 
Klaus. Klaus ist der Beste!“ 

 

Felix Zölle, Kapitän 
„Klaus Bächle, eine Legende beim SV 08. 
Wenn er mal 1 Woche im Urlaub ist, bricht das absolute Chaos aus.“ 
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AUS DER GEWICHTHEBER-ABTEILUNG 
AUTOR JOHANNES BÖHLER - SCHRIFTFÜHRER 
 

  
Ein erfolgreiches Jahr 2019 liegt hinter den Gewichthebern des SV 08 
 

 
 
Mannschaft des SV 08 Saison 2019/2020 von links: 
Hintere Reihe: Johannes Böhler, Alexander Gruner, Daniel Stiller, Andreas Albiez, 
Max Hilbert, Trainer Tobias Strittmatter 
Vordere Reihe: Lani Messner, Lisa Eble, Abteilungsleiter Wolfgang Fräßle, Leonie 
Hilbert, Leonie Stöcklin 
 
Im Jahr 2019 hatten die Laufenburger Gewichtheber zahlreiche Termine 
und auch einige sehr gute Erfolge zu verbuchen. 
 
Zum allerersten Mal hob die Laufenburger Mannschaft im Jahr 2019 in 
der deutschen Landesliga gegen die Gewichthebervereinigung (GV) 
Aarau. Die GV Aarau war seit ihrer Gründung der Partnerverein unserer 
Abteilung und durfte, unter anderem auch wegen unserer 
Unterstützung, in der Saison 2018/2019 in der deutschen Landesliga Süd 
starten. Dieses Derby gewannen die Laufenburger deutlich und setzten 
so ihren Lauf in Richtung Meisterschaft fort. 
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Jedoch bereits im Februar verlor die Laufenburger Riege den 
entscheidenden Kampf um die Meisterschaft gegen die Oberböbinger, 
welche schlussendlich verdient aufsteigen durften. Die Laufenburger 
errangen am Ende der Saison 2018/2019 den zweiten Platz mit nur zwei 
Siegpunkten Rückstand zum Tabellenersten. 

Im April 2019 konnte ich nun endlich die C-Trainer-Ausbildung in 
Schwarzach machen und verstärke seitdem das Trainerteam um Tobias 
Strittmatter. 

Am 11. Mai räumte schließlich unsere Jugend bei der 
Bezirksmeisterschaft in Eisenbach den Bezirksmeistertitel ab und zeigte, 
dass die jahrelange Jugendarbeit von Tobias Strittmatter, Daniel Stiller, 
Lukas Roß und selbstverständlich unserem Abteilungsleiter Wolfgang 
Fräßle Früchte trägt. 

So nahmen wir auch dieses Jahr beim Lakiso (Laufenburger 
Kindersommer) und MUSS (Murger Sommerspaß) teil und durften auch 
hier einigen Kindern unsere Sportart näher bringen. 

Weiterhin wurde der sog. Maustag bzw. Türöffner unter Federführung 
von Tobias Strittmatter von unseren jugendlichen Nachwuchsheber Max 
und Leonie Hilbert sowie Leonie Stöcklin organisiert. Diese 
Veranstaltung wurde sehr positiv aufgenommen und fand einige 
Resonanz. Besonders freute es uns, dass unsere jugendlichen 
Nachwuchstalente die Organisation im Großen und Ganzen fast allein 
stemmten und sich so bei uns im Verein aktiv einbrachten. 
 
Besonders erwähnenswert sind auch die Erfolge von Leonie Hilbert und 
Leonie Stöcklin, denn beide ließen ihr Training nicht zu kurz kommen 
und konnten so einige Medaillen auf verschiedensten Wettkämpfen 
ergattern. 

Leonie Stöcklin konnte sich bei den deutschen Meisterschaften der 
Jugend in Berlin auf nationaler Ebene beweisen und erkämpfe sich hier 
mit dem zweiten Platz die Silbermedaille. 
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Auch Leonie Hilbert musste sich eine Woche zuvor ebenfalls auch nur 
einer Konkurrentin geschlagen geben. Bei den 
Mehrkampfmeisterschaften (Reißen, Stoßen, Pendellauf, 
Kugelschockwurf und Dreierhopp) in Ingolstadt erreichte sie ebenfalls 
den 2. Platz und sicherte sich Bronze. Zu guter Letzt war auch unsere 
Mannschaftsheberin Lisa Eble bei den deutschen Meisterschaften 
erfolgreich und sicherte sich ebenfalls Silber.  

Weiterhin lieferte Lisa in ihrer originären Sportart – Crossfit – bei den 
Crossfit Opens erneut überdurchschnittlich gute Ergebnisse und stand 
schlussendlich in Deutschland auf Rang 1. Somit qualifizierte sie sich 
erneut für die Crossfit Games. 

In die neue Saison 2019/2020 starteten wir zuversichtlich und hatten die 
Absicht, dieses Jahr den Aufstieg anzupeilen. Leider hatten wir schon zu 
Beginn verletzungsbedingte Ausfälle und konnten so dem aktuellen 
Tabellenführer WFC Nagold nicht die Stirn bieten. Die Nagolder 
hingegen zeigten sich in Hin- und Rückkampf sowie in den anderen 
bisherigen Wettkämpfen überraschend stark, sodass auch dieses Jahr 
uns der Aufstieg in die Oberliga BW nicht wahrscheinlich erscheint. 

Um das Jahr 2020 gut zu beginnen, hatten die Jugendtrainer wieder 
einmal ein tolles Event mit unserem Nachwuchs durchgeführt: Zuerst 
ging es nach Basel, dort führte Lisa mit den Kindern ein anstrengendes 
Workout durch. Danach wurde noch eine Nachtwanderung mit 
Taschenlampen gemacht und Fanplakate wurden für den anstehenden 
Heimwettkampf gebastelt. Abends wurden dann Brettspiele gespielt und 
danach im Trainingsraum übernachtet. Nach einer Einheit Frühsport am 
nächsten Tag wurde gemeinsam gefrühstückt und das 
Trainingswochenende beendet. Kinder und Trainer hatten - wie bereits 
im vergangenen Jahr - sehr viel Spaß bei dieser Aktion. 

Interesse geweckt? Bei uns kann man nicht nur Gewichtheben, sondern 
auch Krafttraining jeglicher Art (Muskelaufbau, Kraftausdauer, Crossfit...) 
machen. Kommt doch mal vorbei und schaut's euch an! 
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VIELEN DANK UNSEREN SPONSOREN  
    

    
UNSERE PREMIUM PLUS SPONSOREN 

SPARKASSE HOCHRHEIN 
WEBER TIEFBAU GMBH, LAUFENBURG 

HAHN BÄCKEREI KONDITOREI, LAUFENBURG 
FLIESEN WOHNER, ALBBRUCK, STADTWERKE LAUFENBURG 

ROTHAUS BRAUEREI, MÖBEL BROTZ, MURG 
ELVIS GOJAK TROCKENBAU SANIERUNGEN FASSADEN LAUFENBURG 

BAUSTOFFE ECKERT ALBBRUCK, AUTOHAUS MÜLLER HÖCHENSCHWAND   
 

PREMIUM SPONSOREN  
 

MAIER SANITÄR LAUFENBURG, DUTTLINGER GMBH LAUFENBURG  
ECKERT WERBUNG, MURG; WEBER HEIZUNGSTECHNIK, LAUFENBURG,  

ALLIANZ VERSICHERUNG MÜLLER, LAUFENBURG, OBI BAUMARKT, WALDSHUT, 
BMW-AUTOHAUS GOTTSTEIN, BAD SÄCKINGEN,  

GETRÄNKE STRASSER, MURG, SULGER AKTIVMARKT, MURG 
BLEIL UND GRIMM, LAUFENBURG, AYDIN SERVICES LAUFENBURG 

ALD LEBENSMITTELMARKT, LAUFENBURG, SCHRÖGER REISEN HARTSCHWAND  
LVM VERSICHERUNG, LAUFENBURG; LOTHAR OESCHGER FUSSBODENBAU 

 

CLASSIC UND BASIC SPONSOREN 
Bitte beachten Sie die Inserate in diesem Heft, unserem Heft zum 

Hallenturnier und den jährlich 15 Ausgaben unserer Stadionzeitung!  
 

 

 Fa. RÜDE GmbH, Steuerbüro Strittmatter + Partner, Sport Waßmer,  
  Metzgerei STEPANEK, Cafe Verkehrt,  Gabrielas Blumenecke,  

CATALDO Hair & Care,  Schluchseewerke,  Zeisersche Apotheke, Alte Post,  
Druckerei Rößler, Hotel REBSTOCK, Salon WellKamm,  Café Go In,  

Zahnarzt Dr. WILMS & KNECHT, Rolf KEPPLER Gipsergeschäft,  
Restaurant ATHEN, M. Stadler GmbH, ZÜRICH Versicherung Labude+Diewald, 

Baugeschäft Meier&Sohn, Schreinerei Schmidle, Meierling Ventilatoren, 
Tanzschule Young Stage, Blumenhof Grass, Parkett Oeschger,  
Schreinerei Ebner, Köhler Sportswear, Stadiongaststätte SV08 
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